



TEODORO RIBERA,
 MINISTRO DE REE
 2019-2020:

“Esta elección inaugura una nueva fase en materia internacional”

■ Agrega que la Visa Waiver puede estar en riesgo si no se toman resguardos adecuados.

POR RODOLFO CARRASCO

Como “sorprendente” calificó el ministro de Relaciones Exteriores del segundo Gobierno de Sebastián Piñera, Teodoro Ribera, el resultado que le entregó a Donald Trump no solo la Presidencia de Estados Unidos, sino que también una mayoría en ambas cámaras del Congreso y que anticipa un favorable camino a la implementación del programa de su segundo Gobierno.

“El que Trump haya sido electo Presidente inaugura probablemente una nueva fase en materia internacional, donde habrá cuestionamientos al funcionamiento y a los planteamientos de los organismos internacionales, y también exigencias por parte de los Estados Unidos a que otros estados o alianzas colaboren con la paz mundial”, advierte.

– **¿Y desde el punto de vista comercial?**

– Habrá que ver ahora si los conflictos arancelarios se circunscriben a China y Europa, o más bien son políticas globales que pueden afectar a países como Chile.

– **Tenemos un TLC vigente y hace poco se ratificó un acuerdo que evita la doble tributación entre ambos países. ¿Estamos más resguardados ante cambios proteccionistas?**

– Habrá que ver con qué intensidad se busca modificar el actual status quo. Indudablemente, que la existencia de tratados con los Estados Unidos hace que debe haber un proceso negociador en su modificación o término. También tendrán un rol relevante los conflictos arancelarios

que modificarán la globalización económica, si son políticas o instrumentos para generar nuevas relaciones de poder o si obedecen a una mirada más global de cómo debe desarrollarse el mercado mundial.

– **¿El programa Visa Waiver está en peligro?**

– La Visa Waiver es el otorgamiento de un beneficio que los EEUU a otros países que reúnen algunas características, como su Estado de Derecho, la seguridad interna y otros. Pero si somos un país que no tomamos los resguardos para que no exista una exportación de delincuencia, es indudable que la Visa Waiver puede estar en riesgo. En otras palabras, tenemos que tomar medidas proactivas para evitar que un beneficio otorgado a los ciudadanos chilenos se pierda por la no valorización adecuada de los condicionamientos que tiene el haberla recibido. Debemos mantener permanente contacto con las autoridades estadounidenses para el flujo de información sobre viaje de personas con antecedentes delictuales a EEUU para evitar mal uso del programa.

“Habrá que ver ahora si los conflictos arancelarios se circunscriben a China y Europa, o más bien son políticas globales que pueden afectar a países como Chile”.